

Home / Con Uchuva 1, Colombia garantiza su reserva de gas para 20 años más



DESTACADO ENFOQUE

Con Uchuva 1, Colombia garantiza su reserva de gas para 20 años más

agosto 4, 2022 / Betty Martínez

Recientemente la empresa **Ecopetrol** confirmó a través de diferentes medios de comunicación el descubrimiento de gas en aguas profundas del Caribe Colombiano en el pozo Uchuva 1 que fue perforado en el bloque Tayrona, exactamente a 32 kilómetros en las costas del municipio de Dibulla.

ad

Caribe

Ocho policías separados de sus cargos por la muerte de tres jóvenes en Sucre, en lo que podría ser un 'falso positivo'

Últimas noticias

En el Hostal Finca Escondida en Palomino no hubo conexiones eléctricas irregulares: Air-e

Capturados por atracar con arma de fuego a una transeúnte en el barrio Luis Eduardo Cuellar de Riohacha

Se enreda cada vez más elección del nuevo contralor: CD y Cambio Radical renunciaron a Comisión Accidental

Nación

Con microcámara oculta en el zapato, hombre grababa por debajo de las faldas a mujeres en Transmilenio

agosto 4, 2022 / Redacción



SUSCRÍBETE A LA EDICIÓN DIGITAL:

El gas natural forma parte del bloque Tayrona y fue encontrado en una camada de 830 metros, explotado por el Consorcio conformado por Petrobras con 44,44%, y la empresa Colombiana **Ecopetrol** con 55,56%.

En su momento, el presidente de **Ecopetrol**, Felipe Bayón, en el medio de comunicación Infobae, expresó que este descubrimiento es muy significativo para **Ecopetrol** y Colombia porque ratifica la importancia del Caribe como una de las principales fuentes de gas para nuestro país.

“Nos satisface mucho abrir esta nueva frontera en una zona cercana a Chuchupa-Ballenas, campos de gas que han marcado la historia de nuestras operaciones costa afuera por cuatro décadas y han contribuido de forma importante con la ‘gasificación’ del país. Es una gran noticia para las más de 10 millones de familias colombianas que hoy usan el gas en su vida diaria”, dijo.

Por su parte, el presidente Iván Duque Márquez se refirió al tema y puntualizó que **Ecopetrol** está haciendo historia. “Me siento feliz del anuncio que estamos haciendo hoy: Uchuva 1 se convierte en el más importante hallazgo en nuestro país, en materia de gas, tal vez desde el mismo momento en que Colombia conoció que existía Cusiana. Y eso se ha logrado producto del esfuerzo, del trabajo en equipo y también de la perseverancia institucional”, agregó.

Reacciones

El hallazgo de esa nueva reserva de gas, en costas de La Guajira, generó distintas reacciones en líderes sociales del Departamento como Manuel Sierra Deluque, quien afirmó que con las reservas que se encuentran en el pozo Uchuva 1, se duplica las que tiene el país.

“Sinceramente es una buena noticia para todos los colombianos, porque si la agencia nacional de hidrocarburos decía que teníamos reserva para 10 años hoy con este descubrimiento ya tenemos una reserva para 20 años, que genera tranquilidad para todos los colombianos”, señaló.

Agregó que también significa nuevas regalías para el Departamento, y para los municipios de Dibulla, Riohacha y Manaure.

“Mire lo que le estamos entregando al país, nuevas reservas de gas, entonces debemos dimensionar esa retribución para el departamento”, dijo.

Entretanto, el economista César Arismendi Morales considera que el Departamento debe mostrar un mayor interés sobre las potencialidades que maneja desde sus recursos naturales, para realmente ser competitivo y poder recorrer el camino al desarrollo económico y social.

Debido a ello, plantea que para aprovechar los beneficios de la nueva era de los hidrocarburos “offshore” La Guajira debe iniciar por desarrollar un estudio del llamado “diamante de Porter”, en donde se evalúen los factores claves para la conformación de un clúster de apoyo a esa industria.

Además, considera importante que se debe definir la participación del empresariado regional en la cadena de valor (operación de yacimiento, perforación, actividades de sísmica, servicio a plataforma, operaciones, actividades de desmantelamientos) o en la cadena de suministros (operadores, contratistas, integradores, proveedores, de bienes y servicios, investigación y desarrollo).

Así como también, paralelo a ello, se debe generar un liderazgo que se



plasmase en un acercamiento entre el departamento de La Guajira y su sector privado, con el sector privado que lidera el clúster de hidrocarburos de Barranquilla, buscando articularse a través de:

1. Los servicios que puede brindar Puerto Brisa como zona franca.
2. Encadenarse a los servicios logísticos del tercer anillo del clúster que se propone consolidar desde Barranquilla, mediante una alianza estratégica.
3. Convocar a las instituciones académicas para formar recursos humanos para soportar la industria offshore, en función de las recomendaciones consignadas en el estudio de perfiles ocupacionales que demanda el sector de hidrocarburos en el territorio peninsular.

Estas recomendaciones fueron dadas a conocer hace tres años, a través de la organización Guajira 360°, sin que realmente se muestren avances en ese sentido en el departamento de La Guajira.

En tanto, el exministro de Minas y Energía, Amylkar Acosta Medina, precisó que la localización de Uchuva 1, es estratégica, porque está a solo 80 kilómetros de las dos Plataformas de Chuchupa, lo cual permitirá utilizar sus facilidades para poder extraer el gas y conectarse con la misma y así empalmar con el gasoducto Ballenas – Barrancabermeja y Ballenas – Cartagena para su transporte hasta los centros de consumo.

“Una vez más, en momentos en los que Colombia más necesita del gas natural, por sus precarias reservas y por estar llamado a ser el combustible – puente de la transición energética, la región Caribe y La Guajira en particular le dan la mano. Por eso esperamos que Colombia sea recíproca y nos tienda la mano para salir de la crisis económica y social que nos agobia”, dijo.

Puntualizó que esos descubrimientos refuerzan su propuesta de montar en La Guajira una planta bidireccional, que permita la licuefacción de gas para exportarlo cuando se tengan excedentes y/o regasificarlo en la eventualidad de que tengamos que importarlo para cubrir un déficit temporal.

“Ello, en lugar de insistir en el embeleco en el que persiste el actual gobierno de montar una planta regasificadora en Buenaventura solo para importarlo, con lo cual, de paso, se estaría desalentando u desincentivando la exploración y explotación del potencial de gas con el que contamos”.



Manuel Sierra, excandidato a la Alcaldía distrital.



Amylkar Acosta Medina, exministro de Minas.

El aporte de La Guajira

El excandidato a la Alcaldía del Distrito de Riohacha, Manuel Sierra Deluque,

recordó todo el aporte que el departamento de La Guajira le entrega al país a través de la explotación de sus recursos naturales.

Recalcó que el único pozo offshore que en operación está entregando gas al país en este momento es Chuchupa, que queda a 18 km de las costas del Pájaro.

En el 2014 se descubrió Orca, que queda 18 km de Punta Gallina y, se confirma del pozo Uchuva uno, que queda a 32 km de la costa del municipio de Dibulla.

“Es una sola cuenca es lo que se observa, o sea debe ser una sola veta de gas, y por eso vemos pues la importancia, y entendemos la ubicación del pozo Uchuva uno, en la cuenca caribe lo que llama la Agencia Nacional de Hidrocarburos la cuenca del Tayrona”, dijo.

En ese sentido, Sierra Deluque explicó que ahora entiende por qué **Ecopetrol** compró a Chevron a través de Hocol, que entró a operar Chuchupa, a partir del 01/05/2020, y tiene que ver con que la plataforma que está a 18 km de la costa del Pájaro se conecta con Ballena, donde se prepara ese gas que sacan de las profundidades del mar y, lo secan le quitan toda la humedad, las partículas de agua y lo dejan listo para transportarlos a través de los gasoductos el de TGI que va para Valledupar y llega hasta Barrancabermeja y el de Promigas, que va por toda la costa Atlántica.

“Una visión de todo lo que va a pasar, ese gas que hoy lo dan como una excelente noticia que está en el pozo Uchuva 1 lo van a conectar y va a salir por Manaure, es lo que se visiona”, manifestó.

Manifestó que en Colombia aproximadamente 10 millones de hogares, cuentan con el servicio de gas domiciliario, un millón de vehículos anda con gas vehicular, las térmicas generan el 30% de la energía que requiere el país y que opera con gas.

Reiteró que con las reservas que se encuentran en el pozo Uchuva1, se duplica la reserva de gas que tiene el país, a 20 años más para tranquilidad de todos los colombianos.



que un apartamento de estrato 6 en Bogotá

en el barrio Prudencia Padilla de Fonseca

EDICIÓN IMPRESA



Esta es nuestra edición digital del **jueves 4 de agosto, de 2022**

agosto 4, 2022 / Redacción



Esta es nuestra edición digital del **miércoles 3 de agosto, de 2022**

agosto 3, 2022 / Redacción



Esta es nuestra edición digital del **martes 2 de agosto, de 2022**

agosto 2, 2022 / Redacción



Esta es nuestra edición digital del **lunes 1 de agosto, de 2022**

agosto 1, 2022 / Redacción

DIARIO DEL NORTE
Periódico de la Región Caribe

Secciones

Elegir la categoría

Red de portales

- Suscripciones
- Sistema Cardenal
- Enfoque Caribe
- Gamez Editores

Zona de suscriptores